

## 目 录

### 专 论

- 3 格泽戈尔兹·W·科勒德克 / 新自由主义与世界经济危机

### 专题文稿·金融危机中的俄罗斯

- 12 王 道 / 俄罗斯债务问题及中国对俄资本战略  
27 刘勇为 / 国际金融危机影响下的俄罗斯对华战略调整  
40 斯蒂芬·赫德兰 / 危机中的俄罗斯：一个超级能源大国的终结

### 转型比较研究

- 65 余南平 / 俄罗斯与中国社会经济体系改革进程与模式比较研究——以俄中住房体系改革为视角  
78 侯铁建 / 经济危机、社会政策和经济发展：俄罗斯的经验

### 俄罗斯农业改革

- 88 江宏伟 / 俄罗斯农业改革绩效的宏观分析  
107 王志远 / 农地私有化、市场环境 with 俄罗斯农业发展

### 苏联·东欧

- 118 富景筠 / 苏联末期的货币战——透视苏联解体的新视角  
130 郭 洁 / 试论战后匈牙利的苏联模式化  
140 龙 腾 辑 / 俄罗斯大事记



全国中文核心期刊  
中国期刊方阵双效期刊  
中国人文社会科学核心期刊  
中文社会科学引文索引来源期刊

主管单位：

中华人民共和国教育部

主办单位：

华东师范大学

出版单位：

《俄罗斯研究》编辑部

主 编：冯绍雷

副 主 编：陈大维（常务）

李敏燕

杨 成

刘 军

封面设计：王 洪

编辑部地址：

上海市中山北路 3663 号

华东师范大学俄罗斯研究中心

电话：021-62233816

021-62232113

Email: russiastudies@163.net

邮政编码：200062

国内统一连续出版物号：

CN31—1843/D

国际标准连续出版物号：

ISSN 1009—721X

印刷：华东师范大学印刷厂

出版日期：2010年4月23日

# 俄羅斯研究

RUSSIAN STUDIES

2010 年第 2 期 ( 双月刊 )

## Contents

**Grzegorz W. Kolodko**

Neoliberalism and world economic crisis ..... (3)

**Wang Qiu**

On Russian Debt Problems and Its Capital Strategy ..... (12)

**Liu Yongwei**

Russia's Strategy Adjustment towards China under Impacts of Global Financial Crisis ..... (27)

**Stefan Hedlund**

Russia in Crisis: The End of an Energy Superpower ..... (40)

**Yu Nanping**

Comparative Studies in Processes and Patterns between Chinese and Russian Social Economic System Reform — A Perspective of Housing System Reform both in Russia and China ..... (65)

**Hou Tiejian**

Economic crisis, Social policy and Economic Development: a Case of Russia ..... (78)

**Jiang Hongwei**

Macro-analysis of the Russian agricultural reform performance ..... (88)

**Wang zhiyuan**

Land Privatization, Market Condition and Russian Agriculture Development ..... (107)

**Fu Jingyun**

Currency Wars in the Late Soviet Union — New Perspective of Collapse of the Soviet Union ..... (118)

**Guo Jie**

The “Sovietization” of Hungary after World War II ..... (130)